
 
 

 
Présents : 

 
Mme Bilger (adjointe au Maire), Mme Arnaudon, (conseillère 
municipale)          
Mme Bingler, Mme Lescoffier, Mme Riss, M. Wilhelm (PEEP)                              
M. Gabriel, Mme Reeb, M. D'Angelo, Mme Marchais (APEPA) 

 M. Deyber, Directeur de l'école 
Mme Céline Martin, responsable périscolaire 
Tous les enseignants du cycle II et III, M. Tassetti (Maître au RASED) 

Excusés : M. Adolphe, Mme Elkeria, Mme Wittman (parents d'élève PEEP),  
Mme Ehrard, M. Bassler, M. Simoni Mme El Kassaoui, M Weber et 
Mme Meisel (parents d'élèves APEPA)   

Secrétaires  Mme Riss (PEEP), Mme Mercier (Enseignante) 

 
Elections des représentants de parents d'élèves : 
Sur 479 inscrits, il y a eu 274 votants soit un taux de participation stable de 57%. Sur 
257 suffrages exprimés et 17 votes blancs ou nuls, le bilan est de 147 voix pour 
APEPA, soit 7 sièges et 110 voix pour la PEEP, soit 6 sièges. 
Concernant les votes nuls, ce sont essentiellement des erreurs liées à un non-
respect de la procédure de vote qui ont été observées (oubli de signature sur la 
grande enveloppe ou bulletin de vote directement glissé dans la grande enveloppe 
avec absence de la petite enveloppe). 
Monsieur DEYBER souhaite la bienvenue aux nouveaux élus APEPA et PEEP. 
 
Effectifs 
L'ouverture d'une classe monolingue après la rentrée a nécessité une réorganisation 
des effectifs. Cette nouvelle répartition a favorisé les effectifs des petites classes 
ainsi que les doubles niveaux. 
Les associations de parents d'élèves ont contribué, grâce à leur appui, à l'ouverture 
de cette nouvelle classe. 
Les parents d'élèves souhaiteraient que les élèves n'aient pas le même enseignant 
plus de deux années consécutives. Monsieur le Directeur a rappelé que ce choix 
relève des compétences du Conseil des Maîtres et non pas du Conseil d'Ecole.  
Pour les parents d’élèves, il ne s’agit en aucun cas de remettre en cause les 
compétences propres de l’enseignant mais d’habituer leurs enfants à avoir divers 
enseignants en vue de l’entrée au collège. 
Il est tout de même rappelé que l'enfant a de grandes capacités d'adaptation. Ces 
capacités participent à la construction de sa personnalité. 
 
Règlement intérieur 
Après discussions à propos du point 10 relatif à la décence de la tenue 
vestimentaire, le règlement intérieur a été adopté à l'unanimité. 
 
Projet d'école  
Le projet d'école a une durée de 3 années. Le projet actuel a été lancé en 2010 et se 
termine en 2013. Chaque année, il est mis à jour. En cette rentrée, il se décline en 
12 actions dont 3 actions nouvelles et 9 actions reconduites. 
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- Développer le raisonnement mathématique au cycle 3 (résolution de problèmes). 
- Publier des productions d'élèves sur le site internet de l'école. 
- Développer la lecture-plaisir à travers une fréquentation régulière de la bibliothèque 
et une rencontre avec un écrivain ou un illustrateur pour les CM. 
- Visiter le centre de traitement des eaux, initier au tri et valoriser les déchets (CM1 
monolingue) 
- Découvrir le Moyen-âge à travers des animations organisées par les archives 
départementales du Haut-Rhin : les sceaux (le 25/11) pour les CM1a et les 
chevaliers et châteaux forts (9/12) pour les CM1b 
- Classe de découverte à la Chaume à Orbey du 10/04 au 13/04 (CE2 bilingue et 
CM2a). 
- Organiser la récréation en cycle 2 à travers des jeux collectifs, des règles de 
sécurité. 
- Organiser l'aide personnalisée pour les élèves en difficulté du 26/09 au 4/06. 
- Mener des actions de prévention lecture au niveau des CE1 conjointement avec le 
maître E du RASED dans le cadre d'un travail en ateliers. 
- Améliorer la cohérence pédagogique au niveau de l'école grâce à une 
harmonisation des outils et des pratiques pédagogiques au niveau de l'école. 
- Organiser un rallye lecture dans le cadre de la maîtrise de la langue allemande et 
rencontre prévue avec une classe de CP/CE1 de l'école Bartholdi. 
- Classe de découverte au Ballon d'Alsace du 21/05 au 24/05 (CM1a et CM2b). 
 
Le projet d'école a été adopté à l'unanimité. 
 
D'autre part, une sortie au festival de théâtre de Guebwiller est prévue pour les CM1-
CM2 bilingue. 
Des ventes de couronnes de Noël et de calendriers seront organisées pour financer 
les classes de découverte. 
 
Périscolaire 
Olivier Noël a été remplacé par Danielle Lipp. 4 animateurs organisent les activités à 
Lyautey II et 3 à Lyautey I. 
Le projet pédagogique s'articule autour du thème « Contes et légendes » et aboutira 
à un spectacle présenté en juin prochain. Un cycle sportif est organisé avec l'école 
Bartholdi, avec création de jeux à l'ancienne ainsi qu'un cycle d'initiation au canoë-
kayak. 
Ce projet s'inscrit pleinement dans l'objectif de la M2A centré sur l'épanouissement 
et la réussite des enfants. 
45 minutes sont consacrées à l’aide aux devoirs comme l’an passé et le reste du 
temps, les enfants participent aux diverses activités. 
82 enfants fréquentent la cantine et environ 45 enfants sont présents le soir après la 
classe. 
 
 
Crédits scolaires / Fournitures scolaires / Affichage 
Il reste 1200 euros qui seront destinés à l’achat des livrets scolaires, d'un 
vidéoprojecteur ainsi que d'un ordinateur portable pour Lyautey II. 
Un nouvel investissement pour le réseau informatique est à prévoir à moyen terme 
pour remplacer les postes existants en salle d'informatique. 
 



Un appel est lancé pour des dons d'ordinateurs en état de fonctionnement afin que 
chaque salle de classe puisse être équipée d'un ordinateur connecté à Internet. 
 
Les parents d'élèves APEPA souhaiteraient qu'une réflexion soit engagée 
concernant l'achat des fournitures scolaires par les enseignants ou les associations 
de parents d'élèves. Ils proposent que tous les élèves disposent du même matériel 
en début d'année. La classe de CP/CE1 bilingue a expérimenté ce dispositif qui a 
plu aux parents mais qui a nécessité une gestion assez complexe. 
Pour les enseignants, l'organisation et la logistique de cette démarche semblent 
compliquées à mettre en œuvre pour toutes les classes. 
 
Concernant l'affichage, le panneau situé vers les escaliers à Lyautey I n'est pas bien 
situé et il serait préférable d'installer un panneau plus large et plus visible vers les 
boîtes aux lettres. A Lyautey II, un tableau d'affichage serait nécessaire du côté de la 
petite sortie. 
La mairie va étudier la fourniture et la mise en place de ces panneaux d’affichage. 
 
RASED 
Le Réseau d'Aide Spécialisée aux Elèves en Difficulté se compose d'une 
psychologue, d'un rééducateur et d'un maître pédagogique. Son travail s'articule 
autour de 3 axes : la prévention, le renforcement et la remédiation. Tout parent peut 
contacter ce réseau à l'école Bartholdi. 
C'est l’un des seuls réseaux complets qui fonctionne dans le Haut-Rhin mais, 
compte tenu de la suppression des moyens, le rééducateur qui part l'année 
prochaine, ne sera sans doute pas remplacé. Il sera de plus en plus difficile de 
répondre à toutes les demandes avec une telle réduction de personnel ! 
Les parents d'élèves veulent dénoncer cette situation de plus en plus critique, dans 
l'intérêt des enfants. 
 
AOS 
L'Assemblée Générale de l'Association des Œuvres Scolaires a eu lieu ce vendredi 
4 novembre et les comptes de fonctionnement ont été présentés. Le résultat est 
déficitaire pour plusieurs raisons : 

  des dépenses dont les recettes en rapport sont décalées d'un an 
  l'achat de fournitures scolaires imprévues. 
  Subvention prévue pour une sortie en Allemagne qui n’a pas encore été 

versée. 
 
Sécurité 
Les exercices de prévention « Incendie » obligatoires ont eu lieu le 27 septembre à 
Lyautey I et Lyautey II. Les évacuations se sont bien déroulées, avec une durée 
d'évacuation d'environ 1min45. 
 
Les nouveaux aménagements de la rue des écoles ont permis de gagner en fluidité 
mais pas forcément en sécurité. La zone de dépôt est pratique mais les parents se 
garent des deux côtés de la rue, ce qui augmente le risque d'accident. Les parents 
doivent être très vigilants afin d'assurer la sécurité des enfants ! 
 
 
 



Enquête APEPA 
Les parents d'élèves APEPA ont conçu un questionnaire et souhaitent sonder les 
familles sur différents points : la scolarité, les échanges avec l'Allemagne, la cantine, 
la kermesse... 
Ce questionnaire sera à remplir par les parents, en présence des enfants, et pourra 
être déposé dans la boîte aux lettres ou remis aux enseignants pour la fin du mois 
de novembre 2011. 
 
Propreté de l'école Lyautey  
Un agent d'entretien, en congé maladie, n'a pas été remplacé. De ce fait, les classes 
à l'étage à Lyautey II n'ont pas été complètement nettoyées pendant 15 jours avant 
les vacances. D'autre part, il n'y a pas eu de nettoyage pendant les vacances. Par 
conséquent, après les congés, certaines classes n'étaient pas très propres. Compte 
tenu de leur quotité de travail hebdomadaire, les agents d'entretien présents ne 
pouvaient assumer l'intégralité de toutes ces tâches. 
Un problème d'écoulement à l'odeur nauséabonde, devant le grand portail en face 
de l'école Lyautey II, a été également soulevé par une maman d'élève.  
 
Projet Alsace Energie 
L'ADEME et la région Alsace ont proposé à la commune et aux écoles de 
Riedisheim de participer à un projet intitulé « Ecoles-communes, partagez vos 
économies d'énergie ». Le Conseil des maîtres a décidé d'adhérer à ce projet. 
L'objectif de ce projet est d'une part de réaliser des économies d'énergie, d'autre 
part de sensibiliser les enfants à une éducation au développement durable (éteindre 
les lumières, réduire les chauffages, économiser l'eau...). En fonction des résultats 
réalisés et atteints par la commune et l'école, une partie des économies réalisée 
pourra être reversée à l'école 
 
Pont de l'Ascension 
Le Conseil d'Ecole s'est prononcé pour faire le pont de l'Ascension sous réserve que 
l'Inspection autorise à le faire. (9 voix pour, 5 voix contre, 5 abstentions). Dans ce 
cas, les élèves auraient classe mercredi 16/05 au lieu de vendredi 18/05.  
 
Kermesse de l'école 
Le Conseil des maîtres ne s'est pas encore prononcé sur ce thème. La kermesse 
pourrait avoir lieu soit le samedi 23 soit le samedi 30 juin 2012. 
 
La séance a été clôturée à 21h. 
 
Les secrétaires :       Le directeur : 
 
Mme Riss       M. Deyber 
Mme Mercier 


